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Assemblée générale de la vie Réunion ACORBAT
Pointe à Pitre, le 20 mai 198 3

A. DARTHENUCQ

Le Président souhaite la bienvenue aux différentes personnalités, excuse l'absence d'un certain nombre de membres d u
Comité, entre autres, celle de R . TARTE qui lui a adressé une lettre pour s'excuser de ne pouvoir être présent à ce congrès.

A . DARTHENUCQ signale que le Trésorier, A . GUYOT, absent de la zone Caraibe a demandé aussi d'être excusé de so n
absence à cette réunion de l'ACORBAT.

Rapport du Président du Comité local - A . DARTHENUCQ .

Cette VIe Réunion de l'ACORBAT a accu,lli tous comptes faits 185 délégués provenant de 28 pays différents .

II n'est pas de mon propos de porter un jugement qualitatif sur cette réunion . J'espère simplement qu'elle a pu être pou r
vous, fructueuse et agréable.

Je désire, quant à moi, remercier bien vivement tous ceux qui.ont permis la réalisation de cette manifestation.

En premier lieu, aux Ingénieurs de l'IRFA Guadeloupe qui, en plus des communications qu'ils ont pu faire, ont été l a
cheville ouvrière de l'organisation locale.

A ceux, en Guadeloupe, qui, à titre divers, nous ont aidé à mener à bien la tâche que nous nous étions fixée : la SICA
ASSOBAG, le Conseil Général, le Conseil Régional, la Préfecture, l'Office du Tourisme, le Port Autonome, la Chambre d e
Commerce, les traducteurs pour qui la tâche ne fut pas toujours facile, mais qui ont parfaitement rempli leur contrat .

Je suis reconnaissant envers ceux qui, financièrement, ont permis le déroulement de cette manifestation .

Enfin, en ce qui me concerne, le mot de la fin sera pour les congressistes que je tiens à remercier : votre présence montre
bien l'intérêt que vous portez à l'ACORBAT, c'est vous qui en êtes l'essence même, c'est votre nombre et votre qualité qu i
ont fait l'importance de cette réunion .

Rapport du Secrétaire - R . JARAMILLO

Dans le rapport de la Réunion du Comité en Equateur figurent :

- Le rapport du Président SHILLINGFORD ainsi que les résultats du vote nommant le Dr EDMUNDS, Président de
l'A CORBAT en remplacement du Dr SHILLINGFORD .
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- Le compte rendu financier de l'Ingénieur HAMMAS du Comité local d'Equateur.

- Le rapport de trésorerie du Dr TARTE.

- Le compte rendu de l'élection des membres du Comité Directeur ainsi que la désignation de la Guadeloupe comme pro -
chain lieu de réunion de l'ACORBAT .

- Les propositions d'action à venir ont été faites par le Dr ITTIEYPE et les recommandations se réfèrent principalemen t
aux thèmes qui furent traités au cours de cette réunion.

Le Dr EDMUNDS a proposé qu'à la prochaine réunion on offre un cadeau de reconnaissance, non seulement à ceux qu i
ont réalisé des apports notables à la technologie de la culture bananière niais aussi à ceux qui ont oeuvré dans le cadre d e
la présidence de l'ACORBAT. Nous avons considéré que cette proposition était très importante et elle a été adoptée . On
peut regretter que ne furent pas élaborés, à la suite de la Ve Réunion, les comptes rendus. Nous avons pourtant offert notr e
collaboration pour les réaliser, mais nous n'avons jamais reçu de réponse favorable sur ce sujet . Nous sommes décidés à
continuer à proposer notre aide afin que ces comptes rendus soient publiés même si la date est tardive .

A la suite du rapport du Secrétaire, le Président insiste très vivement sur l'impérative nécessité d'élaboration de cette sort e
de document sans lequel on ne peut concevoir de devenir pour 1'ACORBA T

Rapport du Trésorie r

En l'absence du Trésorier, A . DARTHENUCQ dresse un tableau de la situation .

Nous n'avons pas de rapport financier définitif de la réunion d'Equateur .

La situation des comptes bancaires est la suivante :

Sainte Lucie

	

+ 1 576 $ 14 c
Fort de France

	

+ 549 F

Pour la Guadeloupe, le solde est actuellement débiteur, car à ce jour, nous n'avons perçu en encaissement que les cotisa-
tions pour la participation à cette assemblée (inscriptions en tant que membres) /nais nous n'avons pas encore reçu de sub -
ventions. Par contre, nous avons déjà da régler un certain nombre de factures et c'est donc l'IRFA qui a assumé le relais e n
trésorerie.

Pour information, le budget prévisionnel de cette réunion était de 315 000 F, les dépenses engagées seront sensiblemen t
égales aux prévisions .

Il n'est pas possible, à ce jour, de faire un rapport financier de la VIe Réunion mais vous pouvez être assurés qu'avant l a
fin 83, le Président recevra un rapport définitif sur la réalisation financière de celle-ci .

A une question de M . LEONCE sur le nombre de membres représentés, le Président annonce que 22 compagnies ont pay é
leur cotisation pour la VIe Réunion et que la liste figurera sur le rapport du Trésorier.

Election desmembresduComité Directeur.

Sont élus, à l'unanimité, comme membres du Comité Directeur :

- M. DA COSTA, représentant le Surinam
- MONTA L VO ZAPATA, représentant Porto Ric o
- Dr WILSON, représentant Un . West lndies

ainsi donc le Comité Directeur de l'ACORBAT s'établit de la façon suivante :

- Président

	

J. EDMUNDS, Winban
- Secrétaire

	

R . JARAMILLO, UPEB
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- Trésorier

	

A . GUYOT, IRFA (Martinique )
- Membres

	

R . TARTE, Panam a
A. BOHORQUEZ, Equateu r
A . DARTHENUCQ, IRFA (Guadeloupe )
ITTIEYPE, Jamaique
MONTALVO ZAPATA . Porto Rico

RESOLUTIONS

Le Président : Depuis l'existence de l'ACORBAT, nous pouvons considérer que du bon travail a été fait et que nous avon s
pu assister à d'excellentes réunions mais il faut maintenant envisager de consolider l'organisation de l'ACORBAT afin de per -
mettre une meilleure continuité dans le suivi de l'exécution des résolutions, car actuellement la coordination ne se fait qu'au
cours de chaque réunion, à savoir : tous les deux ans, bien sûr se pose le problème de la localisation de ce secrétariat .

J. GANR Y propose les résolutions suivantes :

1 . Que l'ACORBAT devienne une organisation internationale, une association de recherche pour les bananiers et plantains .
2. Création d'un Comité permanent de réflexion composé, par exemple, des représentants des Windward Islands, UPEB,
IRFA, qui se réuniraient au moins trois fois par an pour définir les principales orientations de la future association .
3. Création au sein de la future association de groupes de travail sur des thèmes de recherche qui pourront être définis a u
cours des futures réunions internationales. A l'issue de ce VIe Congrès, nous proposons d'envisager la création de cinq groupes
de travail technique sur les thèmes suivants :

a) groupe qui se pencherait sur les problèmes de système de culture et de production dont les premières réflexions porte -
raient sur un travail d'enquête dans ses différentes zones de production .

b) groupe qui s'intéresserait aux problèmes majeurs de l'amélioration variétale des bananiers plantains .

c) groupe consacré à des réflexions et études de base sur la biologie des parasites .

d) groupe d'étude du système sol-plante-parasite pour préserver la fertilité des sols et pour améliorer l'efficience des cul-
tures.

e) groupe de travail chargé des problèmes de documentation et information dans les domaines bananiers, afin d'abouti r
à une harmonisation des systèmes documentaires existants .

4. Donner pouvoir au Président pour modifier les structures actuelles de l'ACORBAT et intervenir auprès des organisme s
internationaux pour obtenir le financement qui permettrait de développer les programmes de recherche prioritaires qui on t
été précédemment définis ou qui pourront l'être ultérieurement .

Après une large discussion et l'intervention de plusieurs congressistes, les résolutions suivantes sont adoptées à l'unanimité ,
dans l'ordre suivant :

. Donner pouvoir au Président pour modifier les structures actuelles de l'ACORBAT et intervenir auprès des organisme s
internationaux pour obtenir le financement qui permettrait de développer les programmes de recherche prioritaires qui on t
été précédemment définis ou qui pourront l ' être ultérieurement .

. Que l'ACORBAT devienne une organisation internationale, une association de recherche pour les bananiers et plantains .

. Création d'un Comité permanent de réflexion composé, par exemple, des représentants des Windwards Islands, UPEB ,
IRFA, qui se réuniraient au moins trois fois par an pour définir les principales orientations de la future association .

. Création au sein de la future association de groupes de travail sur des thèmes de recherche qui pourront être définis au cour s
des futures réunions internationales .
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LIEU ET DATE DE LA Vile REUNIO N

Deux propositions sont faites :

- une concernant la Colombie ,
- la seconde concernant Costa Rica, avec, pour cette dernière, deux possibilités de date, à savoir :

1. novembre 1984, en jumelant la réunion de I'ACORBAT à celle de «America plant pathology society division del Ca-
caibe),
2. 1985, en gardant le rythme normal des réunions ACORBAT .

Après avoir procédé au vote, la proposition du Costa Rica est retenue comme la première solution pour la prochaine réu-
nion en 1985 à une date qui sera fixée plus exactement par le Comité local d'organisation . La solution de grouper les deux
congrès en novembre 1984 n'a pas été retenue .

Dans l'hypothèse où Costa Rica, pour des raisons majeures, ne pourrait organiser cette réunion en 1985 la candidatur e
de la Colombie serait alors retenue.

Aucune question diverse n'étant inscrite à l'ordre du jour, le Président lève la séance en remerciant de leur participatio n
l'ensemble des congressistes et en leur donnant rendez-vous en 1985 au Costa Rica.
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